
シーサイドコーポラス西宮 

 

 

 

住み込み管理人室が、集会室に変身！！ 

交流会・学習室・会議に(^^♪ 

和室は緊急一時利用も（どこかのお家で漏水！避難場所に） 

 

 

シーサイドコーポラス西宮 
南に御前浜が望める心安らぐ海の見える潮風を感じるマンション 

築年数： ４１年 

総戸数： ４１戸 ７階建 

場所： 西波止町 

ＮＭねっと ２０１７年１１月１８日 マンションの事例紹介 

マンションの特徴 
・竣工以来、ずっと自主管理で頑張ってきたマンション。 

・築 40年を過ぎ、二重の高齢化（ハード＝建物設備の高齢化＆ソフ

ト＝住民の高齢化）がやってきている。 

・理事選出は、マンションを 3 つに分け、その 3 つが輪番制となっ

ている。実質 3年に 1回理事が回ってくるようなしくみ。 

・自主管理で長年頑張ったことで、その良いところも課題も混在して

いるマンション。 

うまくいったこと・発見したこと 
・全戸に重要テーマ（大規模修繕、管理の在り方）のアンケートした

ところ 60～70％の高い回答率。まとめをニュースにして全戸配

布。マンション運営には反映できた。 

・「ガーデンパーティー」や「マンション探索」「年末大掃除大会」を

開催。大掃除には年代問わず多くの方が参加してくれた。 

・住み込みの管理人室が不要となったのでリフォームして集会室に。

内覧会を催したところ、見学者が続々と。 

・自主管理の良さが残っており皆さんマンションには興味がある。 

 

きっかけは？ 
・住み込み管理人が 75歳を超え仕事の継続が困難になってきたとこ

ろ、申し込んだ市営住宅が当たったのでやめることになった。 

・ある住民が西宮市のマンションセミナーで学んだことで、自主管理

の良い面や課題が見えてきた。管理人さんの退職を機に管理の見直

しをと考え行動に移すことに。 

・管理会社導入には賛否両論あった。重責の立場にある会計さんと、

女性陣の役員さんたちの後押しで、長年自主管理で頑張られてきた

方々がお元気なうちに管理のやり方を見なおす方向へ。 

 

今後は・・・ 
・自主管理から、管理会社を入れた半自主管理になったが、管理員の

人材不足か、清掃面他で問題が出てきた。大きな課題となっている。 

・規約改正や書面の整備、修繕履歴や計画、マナー問題（放置自転車

や放置のゴミ等）、漏水問題、消防訓練、御前浜公園計画への対応

等、課題は満載！ 

・ベテラン理事の知恵を新米理事たちに伝授してもらいながら、100

年マンションを目標にしたマンション管理を実行すること。集会室

をコミュニティづくりのスペースにすること等、今後の課題は山積

み。コツコツと取り組んでいきたいと思っている。 

 


